

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año XI

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 30 de Enero de 1896

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2931 No se devuelven originales.



## Gran Relojería y Taller de Composturas DE SALVADOR CLEMARES

PLAZA DE PALACIO, NÚMERO 5

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela un buen surtido en Relojes, de todas clases, buenos, bonitos y baratos, propios para regalo.

Al mismo tiempo, se hacen toda clase de composturas con prontitud, esmero, baratura, y garantía, como tiene por costumbre esta casa.

Buen surtido en gafas y lentes, de verdadero cristal de Roca, garantizado, como tambien armaduras de Oro, Plata, Niquel y Acero, y toda clase de composturas en este artículo, con todos los adelantos modernos.

Para comprar Relojes, y ver la verdad de la baratura, hay que ver antes el grandioso surtido para todos los gustos y caprichos, que ha recibido para esta temporada la gran Relojería de la

PLAZA DE PALACIO, NÚM. 5.—MURCIA

## REALIZACION VERDADERA

Se liquidan cuantos objetos existen donde estuvo el BAZAR VENECIANO, frente al café del Siglo, y para dar una ligera prueba de ello, se dan á conocer los precios siguientes:

Agujas de coser á 25, 35 y 50 céntimos 100; alfileres negros á 10 cts.; alfileres en rica madera á 3 cts.; alfileres de pecho en metal y negros á 15 y 35 céntimos uno; bugias en colores á 85 cts.; batedores negros á 25 cts.; variado surtido en bandejas, casi regaladas; botonaduras desde 10 cts.; boquillas para cigarrillo y puro á 5 cts.; bolsillos de algodón á 10 cts.; cajas de pintura á 25 céntimos; ceniceros de porcelana y bronce, desde 60 cts.; cubiertos metal blanco, especialidad de esta casa á 1'50; variado surtido en cromos; cris les para plateros 30 pesetas el ciento; cascá-nueces á 40 céntimos; copiadores de cartas á 2 pesetas; cosméticos negro y blanco á 20 cts.; dedales de acero á 3 cts.; escopetas de varios sistemas, desde 16'50 ptas.; frascos para viaje, desde 90 cts.; gafas y lentes á 30 cts.; juegos de domino, agedrez, loterías y otros varios; juegos de tocador; lavapiés á 3 pesetas; lámparas colgantes, desde 2 pesetas; lacre negro á 5 céntimos barra; libros rayados; máquina revolver; cartuchos; infinidad de clases de marcos para retratos, desde 10 céntimos; molduras para cuadros, desde 25 cts. metro; mariposas caja de madera á 5 cts.; navajas de afeitar, desde una peseta adelante; horquillas á 1, 3 y 5 céntimos papel; papel de escribir á 20 céntimos paquete; porta-mantas á 50 céntimos; porta-bouquet para ramos, desde 6 cts.; porta botellas y vasos á 25 y 35 cts.; saca-taponés á 10 cts.; tijeras para costura, desde 30 cts. á 3 ptas. par; tijeras arboles, desde 1'50 á 6 ptas.; agujones á 10 y 15 cts.; violines de marcos acreditadas, casi regalados; perfumería inglesa y francesa y cuantos caprichos puedan imaginarse las elegantes de la alta sociedad. Gran surtido en caprichos para regalos, difíciles de enumerar, á la cuarta parte de su valor, surtido completo en cristalería, cristal finísimo, vagillitas de porcelana y loza, surtido completo en devocionarios y rosarios, cuantos caprichos puedan desearse en objetos de escritorio y para los raros completo surtido que tengo reunido, de las mejores marcas.

## Bazar Veneciano frente al café del Siglo.

8-5

## EL RAMILLETE ANTIGUA CONFITERIA

DE SOLIS.

TODOS LOS DIAS

Pasteles de pavo trufado á 2, 4 y 8 reales; de filete de ternera á 1 y 2 reales y de lomo de cerdo á real, de cajaldrá fina.

Pasteles Gloria, Moscovita, Beneditinos, Media luna, Milanos y otros.

Miniaturas y pastelillos Escelsior, sequillos de Bocarient, Menovar y pardos.

Gran surtido en bombones finos y caramelos de los alpes.

CRÉDITO PÚBLICO, 19,

Frente á la calle de Bodegones.

## ANUNCIO IMPORTANTISIMO Señoras y Señoritas.

La acreditada corsetería del Arco del Vizconde, se ha trasladado á San Bartolomé, esquina á la Platería, núm. 39, donde se confecciona el corsé, verdadero corte francés, faja suspensorio y aparatos ortopédicos.

Edicion de la noche—30 Enero

Las Provincias de Levante

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

### ESPERANZAS

Las hay en el espíritu público, respecto al pronto triunfo de España sobre los insurrectos de Cuba.

Las noticias que se reciben de la guerra continúan siendo satisfactorias.

El gobierno cuida solamente de esta cuestion nacional y sigue acumulando elementos para vencer.

Los valores públicos se cotizan con mas firmeza.

### VISLUMBRES

Si se confirman las noticias que publica la prensa madrileña, pronto se publicará el decreto de disolucion de Cortes, que afirma una nueva etapa política, puesto que el gobierno se ha ocupado de la guerra de Cuba y no de las cuestiones interiores.

Se vislumbra un periodo de gratas esperanzas para ir conjurando los conflictos heredados por el gobierno conservador.

Las elecciones generales serán tranquilas y pacíficas, pues aparte de que á nadie enardece el sufragio universal, los hombres serios elevan su espíritu por encima de las luchas de campanario.

Claro es que habrá candidatos apasionados que lucharán con ardimiento, pero la masa general del pais, es refractaria á las contiendas electorales.

La actividad y los esfuerzos que se esterilizan en esas luchas, deben dedicarse á conseguir mejoras públicas, que darán mas fruto y nos librarán de enojosas cuestiones, siempre desagradables por su caracter personal y envenenado.

Aquí en esta provincia, hay que hacer mucho en pró de los intereses generales, bien necesitados de proteccion y ayuda.

Y en cuanto á los diputados futuros, sucederá lo de siempre: los que diga el Gobierno.

### LABOR OSCURA

Sabemos que el Sr. Gobernador, sin bombos ni platillos, continúa gestionando cerca de los Ayuntamientos, para que estos hagan ingresos en la Diputacion provincial á fin de ir mejorando los servicios de la beneficencia.

La labor es oscura y sin brillantez, pero resulta meritoria y digna.

Los Ayuntamientos atraviesan hoy por la peor época para la recaudacion: no se puede oprimir á los contribuyentes, cuando humanamente no pueden pagar, y de ahí nace el atraso que tiene la mayoría de los Ayuntamientos con la Diputacion provincial.

Sin embargo, se han hecho muchos ingresos para pago de atrasos y el suministro á las casas de beneficencia se sigue pagando al corriente, que no es poco, gracias á los Ayuntamientos de Murcia, Lorca y algun otro, que pagan religiosamente sus compromisos.

En cuanto pase esta mala época del año, se dará gran impulso á los ingresos en la caja de la Corporacion provincial.

### EL TIEMPO

Quiere llover y no llueve.

En algunos puntos de la provincia no ha llovido todo lo necesario y los sembrados piden agua.

### Lo que dice Cánovas.

Copiamos del «Nacional»:

«Al volver desde Palacio á la Presidencia, el Sr. Cánovas del Castillo, interrogado ayer por algunos periodistas, hizo las siguientes manifestaciones, que reprodujo anoche la prensa, de la cual tomamos la version más detallada:

—He de rectificar algunas apreciaciones de un artículo del «Heraldo» de anoche, que supone una *interview* con un conservador.

«No pongo en duda—añadía el señor Cánovas—que las opiniones que expone en su artículo, por cierto muy bien hecho, el «Heraldo» sean de algun conservador. Yo no puedo responder de que en mi partido aprecien todos las cosas de igual manera que el Gobierno, especialmente en asuntos como el que se trata, que dependen de recelos y suspicacias que se apoderan de los ánimos aun contra la voluntad; lo que si aseguro es que las opiniones de ese conservador no son las mías ni reflejan la exactitud de los hechos. No es cierto, en primer lugar, que el general Weyler no dé vivas en las estaciones á los Reyes, porque el general, á quien por una larga amistad personal tengo motivos para conocerle, es afecto á la Monarquía y va á Cuba decidido, no solo á defender á la patria, sino á mantener la soberanía de ésta á nombre de las actuales instituciones.

«En cuanto al nombramiento del general Arolas, único general de opiniones republicanas que va, no lo ha hecho el general Weyler, sino el Gobierno. El general Weyler recibió primero una carta del Sr. Arolas, y después un telegrama, pidiéndole combatir á su lado en Cuba, carta y telegrama que me remitió para que yo decidiera. Vi á la Reina, le conté el caso, y me contestó que no habia razón para privar á un general tan valiente de luchar por la patria, tanto mas cuanto que le costaba que el general Arolas, cualesquiera que sean sus opiniones, no faltaria nunca á su deber, pues así lo tenia reiteradamente declarado.

«En vista de esto, hablé con el ministro de la Guerra, y quedó acordado el nombramiento.

«Los recelos que manifiesta, pues, ese conservador, no tienen motivo ni razón de ser. Yo he nombrado al ge-

neral Weyler para suceder al general Martínez Campos, conociendo sus ideas y altas dotes, y sabiendo cuanto puede esperarse de él.»

## INFORMACION

Madrid 29.

Del decreto de disolucion de Cortes se sigue hablando entre los políticos, solamente para hacer cálculos respecto de la fecha de su publicacion.

Se cree que aparecerá en la «Gaceta», en la segunda quincena de Febrero.

Respecto de las elecciones de Cuba, los ministeriales que pertenecen al partido de union constitucional, aseguran que la guerra no será inconveniente alguno para que se verifiquen.

Hoy sale para Barcelona con objeto de tomar posesion de aquel cuerpo de ejército, el nuevo capitán general señor Despujols.

El comandante general del Apostadero de la Habana ha pedido con urgencia, por telégrafo, el envio de cinco médicos primeros de la Armada y seis practicantes.

«La Epoca» dice lo siguiente anoche en un artículo dedicado á la cuestion municipal:

«¿Qué hará el gobierno ahora, ante el proceso de los concejales, que impone la reorganizacion del Ayuntamiento, para que éste pueda funcionar legalmente?

Esta pregunta de «El Imparcial» y el «Heraldo» tiene fácil contestacion. El Gobierno que no ha querido apresurar la designacion de los que han de sustituir á los regidores procesados, sin que la accion de los tribunales le dejase expedito ese derecho, ahora, cuando lo esté y después que la Audiencia decida sobre si procede ó no la revocacion de algun auto, cumplirá la ley, llevando á la Casa de la Villa hombres de reconocida rectitud y probidad, y procurando, en la medida de lo posible, que en esa nueva representacion tengan cabida todas las ideas.»

El colega termina su artículo encareciendo la necesidad de que el marasmo impuesto por las circunstancias en la vida municipal, sustituya una gran actividad.

## EFEMÉRIDES

30 DE ENERO DE 1583

Felipe III es reconocido por las Cortes de Portugal como sucesor del Trono

A la edad de dos años fué presentado Felipe III á las cortes del vecino reino lusitano para que las mismas le reconocieran por sucesor del trono que ocupaba su padre Felipe II y que desde 1580 venia incorporado al de España. Prestado el juramento, regresaron á Castilla el Monarca y el Príncipe, no volviendo á pisar aquel territorio, hasta el año de 1619 en que estando ya Felipe III en posesion del trono, volvió á él con el fin principal de convocar aquellas Cortes para análogo acto que lo habian sido anteriormente, esto es para que reconocieran como presunto heredero á su primogénito Felipe IV. La presencia del Rey sirvió al mismo tiempo para contener algun tanto el clamor del pueblo, cada vez mas propicio á resucitar su independencia, pero entonces entregado á afectuosas demostraciones de júbilo, por el hecho de tener entre sí á las Reales personas Mal correspondió Felipe III á tales demostraciones no obstante llegar á causarle admiracion, pues así que tuvo efecto la jura del Príncipe salió de Lisboa sin esperar á conocer las peticiones que las Cortes iban á dirigirle, con cuya desatenta conducta volvieron á quedar interrumpidas las corrientes de conciliacion y arraigado

en mayor grado el disgusto popular en el sentido ya indicado.

(Prohibida la reproduccion.)

## LA GUERRA DE CUBA

ULTIMAS NOTICIAS

Habana 28.

Ha llegado el vapor trasatlántico Satrustegui, que trae de la Península los reemplazos de Artillería, sin haber ocurrido ninguna novedad en la travesía.

He celebrado una entrevista con el general Canella, quien vino por Batabanó, segun anunció oportunamente.

Me aseguró el general que se recogió en Guantánamo toda la cosecha de café sin gran disminucion, y que en la misma jurisdiccion se han elaborado unos 300000 quintales de azucar.

El cabecilla Periquito Perez, que fué el más activo de todos durante este último tiempo en Oriente, se ha retirado á los montes en malas condiciones y la gente que le queda vá completamente desmoralizada.

El general Canella, cuya salud se ha resentido en esta ruda campaña, se propone regresar en breve á la Península.

Aunque varias partidas diseminadas por la provincia de Matanzas hicieron los mayores esfuerzos para impedir la requisita de ganados, y especialmente de caballos, han llegado mil de éstos, en su mayor parte procedentes de las Villas, siendo inmediatamente distribuidos á lo largo de la línea de Batabanó.

Continuando con la mayor actividad las operaciones, y deseando el general en jefe interino ver por sí mismo el estado de las cosas en los centros donde se supone que se mueven los rebeldes, es probable que el general Marin, acompañado de su jefe de Estado Mayor, el Sr. Suarez Inclan, salga á operar al frente de una columna, en la que figuraran todas las armas. Procurará solicitar que se me permita acompañar á la columna, agregado como corresponsal ó como voluntario, pero ignoro todavía si lograré mi deseo.

Las brigadas mandadas por los generales Linares y Aldecoa siguen su marcha combinada, persiguiendo de cerca á Máximo Gomez.

Antonio Maceo, al frente de una gruesa partida, continúa en la provincia de Pinar del Rio, sin que pueda precisarse ningun punto concreto con referencia á noticias particulares ni oficiales.

Una partida numerosa de rebeldes atacó la estacion de Güira de Macurrijes, emplazada en el ferrocarril de Matanzas á Cumanayagua, entre Bolondrón y Crucero Atrevido; por fortuna acudieron fuerzas en su auxilio, y los insurrectos tuvieron que desistir de su criminal intento, retirándose despues de experimentar muchas bajas.

El general en jefe está completando la organizacion del servicio de proteccion de los ferrocarriles, cuyo personal demuestra cualidades de valor y de celo que le hace acreedor á la gratitud nacional.

## Noticias generales

En la sastrería de la plaza de Palacio, número 7, se corta y construye á toda perfeccion y encontrarán una economía extraordinaria en los precios.

Banco de España.—Murcia

El Consejo de Gobierno del Banco ha acordado que se admitan desde luego á descuento, los cupones del próximo vencimiento de la Deuda perpétua interior, de la amortizable y títulos de esta que sean amortizados, y de las

